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P R O T O K O L L      8/2020 
 

über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates der Marktgemeinde Orth an der Donau am  

Dienstag, dem 27. Oktober 2020 in der Veranstaltungshalle “Der Meierhof“ 
 

Beginn: 19:33 Uhr             Ende: 20:15 Uhr 

 

ANWESENDE: 

Bgm. Johann Mayer als Vorsitzender 

GESCHÄFTSFÜHRENDE GEMEINDERÄTE: 

Josef Drabits, Michael Kvasnicka, Sabrina Sackl-Bressler BA, Herbert Weninger, Günther 

Zehetbauer MBA 

GEMEINDERÄTE:  

Markus Bauer, DI(FH) Robert Bauer-Wukitsevits, Wolfgang Bogner, Ing. Josef Hradil, Gerald 

Kucera, Clemens Mayer, Lukas Rosenmayer, Eva Zajicek, Christoph Zatschkowitsch, Roman 

Zöhrer 
 

ENTSCHULDIGT:   

Vzbgm. Mag. Elisabeth Wagnes, Mag. Sabine Hofireck MBA, Michael Jordak, Ing. Markus 

Nikowitsch, Mario Sackl 

 

SCHRIFTFÜHRER: 

Mag. Franz Kratschinger 

 
 

 

Tagesordnung: 

1. Protokolle 

2. 1. NaVo2020 

3. Beschluss Eröffnungsbilanz 

4. Info AK Jugend 

5. Ausstellungskonzept 2021 – Mag. Hilde Fuchs 

6. 1000 Jahre Orth – Jahresprogramm 2021 von Annemarie Täubling 

7. Grundstücksverkäufe 

8. Personalangelegenheiten 

 

                    Punkte 7 – 8 in nicht öffentlicher Sitzung 
 

 

Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Gemeinderäte, stellt die Beschlussfähigkeit fest und 

eröffnet die Sitzung.  

 

 

 

1. Protokolle 

Das öffentliche und nicht öffentliche Protokoll der Sitzung 7/2020 wurde allen namhaft gemachten 

Vertretern zugesendet. Es wurden keine Änderungswünsche bekanntgegeben. Somit gelten die 

Protokolle als einstimmig genehmigt. 
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2. 1. NaVo2020 

 

Der 1. Nachtragsvoranschlag für 2020 lag vom 12.10. bis 26.10.2020 im Gemeindeamt und im 

Internet zur allgemeinen Einsicht auf. Es sind keine Stellungnahmen dazu abgegeben worden. 

 

Folgende Hauptänderungen wurden vom Finanzreferenten GGR G. Zehetbauer sowohl im 

Finanzausschuss wie auch im Gemeindevorstand erwähnt und besprochen: 

 

 
 

 

Coronabedingt ergibt sich eine Ergebnisverschlechterung von ca. € 212.700,- 

Die nicht coronabedingten Ergebnisverschlechterungen belaufen sich auf ca. € 154.300,- 

 

Teilweise wurden neue Konten angelegt und es erfolgt eine detailliertere Verbuchung. 

z.B. Versicherungen für KFZ Bauhof, Versicherungen Musikvereinsgebäude, etc. 

 

Der 1. Nachtragsvoranschlag für das Haushaltsjahr 2020 weist ein Nettoergebnis (vor 

Rücklagenzuführungen) von € -178.500,- auf. 

 

Der Gemeindevorstand schließt sich der Empfehlung des Finanzausschusses an und empfiehlt 

einstimmig den 1. NAVO 2020 in der vorliegenden Form zu beschließen. 

 

Bgm. Mayer bringt den Antrag von GGR Günther Zehetbauer zum Beschluss des 1. Navo 2020 in 

der vorliegenden Form zur Abstimmung. 
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15 Fürstimmen J. Mayer, J. Drabits, M. Kvasnicka, S. Sackl-Bressler, H. Weninger, G. 

Zehetbauer, R. Bauer-Wukitsevits, W. Bogner, J. Hradil, G. Kucera, C. 

Mayer, L. Rosenmayer, E. Zajicek, C. Zatschkowitsch, R. Zöhrer 

 

1 Stimmenthaltung M. Bauer 

Mehrheitliche Zustimmung. 

 

 

3. Beschluss Eröffnungsbilanz 

 

Durch die Umstellung der Buchhaltung ist es nötig auch eine Eröffnungsbilanz zu beschließen. Der 

Ausdruck und die Werte wurden den Fraktionen mit dem 1. NaVO2020 im Detail übermittelt. Die 

Bewertung des Gemeindevermögens wurde vorgenommen. 

Bgm. Mayer bringt den Antrag von GGR Günther Zehetbauer zum Beschluss der Eröffnungsbilanz 

in der vorliegenden Form zur Abstimmung. 

Einstimmige Zustimmung. 

 

 

4. Info AK Jugend 

 

GGR S. Sackl-Bressler führt aus, dass es eine Informationsveranstaltung für Jugendliche  – 

gemeinsam mit den Jugendgemeinderäten Lukas Rosenmayer (SPÖ), Clemens Mayer (ÖVP) und 

Markus Bauer (FPÖ) – gab, um das Interesse in der Orther Jugend abzufragen. Diese Veranstaltung 

war sehr erfolgreich, weshalb dieses Thema im Arbeitskreis Jugend weiter behandelt wurde. 

Bei der Sitzung des Arbeitskreises Jugend (Alter AK-Leiter wurde kontaktiert und war mit 

Übergabe einverstanden) wurden Max Kurz zum AK-Leiter und Robin Broz zum AK-Leiter-

Stellvertreter gewählt. Für die weiteren Schritte beim Jugendheim sind ein Arbeitsmeeting des AK 

mit Klaus Riedmüller (der bei der seinerzeitigen Jugend intensiv mitarbeitete) geplant. Es ist 

gedacht etliche Arbeiten in Eigenleistung (durch den Arbeitskreis mit Unterstützung der Gemeinde) 

zu erbringen. Ebenso wird aber auch um Sponsoring durch Betriebe, etc. ersucht. Der Betreiber des 

Jugendheimes soll wieder ein Verein sein.  

Es wurden 2 Hauptbenutzergruppen festgestelltt 14 - 18 Jahre 

       18+      Jahre 

Geplant ist die Übergabe eines adaptierten und hergerichteten Jugendheimes an den Verein. 

 

 

5. Ausstellungskonzept 2021 – Mag. Hilde Fuchs 

 

GGR M. Kvasnicka bringt dem Gemeinderat das vom Gemeindevorstand und Kulturausschuss für 

das Jahr 2021 empfohlene Ausstellungskonzept für das Jahr 2021 von Mag. Hilde Fuchs näher. 
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Die Kosten für alle Projekte betragen in Summe ca. € 35.000,-, wobei für die einzelnen 

Ausstellungen etwas mehr als € 18.000,- an Förderungen erhalten werden. Die Bedeckung der 

restlichen Kosten ist durch den Ticketverkauf von ca. € 17.000,- geplant. 

 

Der Gemeindevorstand hätte gerne die Werbung zum Großteil auf elektronische Werbung 

umgestellt (Geomarketing über Internet, etc.). Ebenso soll die Orther Bevölkerung vermehrt durch 

die Gemeindenachrichten informiert werden.  

Aufgrund der Landesausstellung soll mit der Umstellung aber noch bis zum Jahre 2022-2023 

zugewartet werden.  

 

Die letzte Saison lief trotz Corona nicht so schlecht für das schlossORTH. 

 

Antrag GGR M. Kvasnicka. Einstimmige Zustimmung zum Jahresprogramm. 

 

 

6. 1000 Jahre Orth – Jahresprogramm 2021 von Annemarie Täubling 

 

GGR M. Kvasnicka bringt den Gemeinderäten das Jahresprogramm für 2021 von A. Täubling (BA) 

zur Kenntnis. Die Arbeiten werden zum Großteil in der Dienstzeit erledigt.  

 

Folgend die Planungen für das Jahresprogramm: 
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Antrag GGR M. Kvasnicka. Einstimmige Zustimmung. 

 

 

Punkte 7 – 8 in nicht öffentlicher Sitzung 

 

 

 

Berichte und Allfälliges 

 

Der Vorsitzende dankt für die Teilnahme und schließt die Gemeinderatssitzung. 

 

Dieses Protokoll wurde in der Sitzung des Gemeinderates vom ......................... genehmigt und 

gefertigt: 

 

 

 

 

 

                  Der Bürgermeister:      Schriftführer: 

 

 

 

 

 

 

ÖVP-Fraktion:            FPÖ-Fraktion:   SPÖ-Fraktion: 

 


